

Государственное учреждение образования
«Ильянская средняя школа имени А.А.Гримоля»
Гуманитарный проект
«Школьная экологическая тропа»

1. Наименование проекта: «Школьная экологическая тропа»
2. Срок реализации проекта: 2024-2025 годы
3. Организация – заявитель, предлагающая проект: Государственного учреждения образования «Ильянская средняя школа имени А.А.Гримоля»
4. Обоснование проекта 25 сентября 2015 года на историческом саммите Организации Объединенных Наций государства - члены ООН приняли Повестку дня в области устойчивого развития на период до 2030 года (Повестка-2030), в которой закрепили 17 Целей устойчивого развития. Президент Республики Беларусь Александр Григорьевич Лукашенко скрепил своей подписью этот исторический документ и тем самым подтвердил стремление Беларуси достигнуть эти цели, которые с 1 января 2016 года вступили в силу в нашей стране. Важная роль в достижении ЦУР отводится образованию. К 2030 году необходимо обеспечить, чтобы все учащиеся приобретали знания и навыки, необходимые им для устойчивого образа жизни. Деятельность государственного учреждения образования «Ильянская средняя школа имени А.А.Гримоля» направлена на создание системы работы по формированию навыков у всех участников образовательного процесса рационального использования энергоресурсов, экологической устойчивости населенных пунктов, перехода к экономичным моделям энергопотребления, защиты и восстановления экосистем, развития партнерства в интересах устойчивого развития. Одной из эффективных форм работы по экологическому воспитанию молодежи является «Школьная экологическая тропа». Экологическая тропа - это маршрут на местности, специально оборудованный для целей экологического образования и воспитания. Во время движения по экологической тропе посетители получают информацию об экологических системах, природных объектах, процессах и явлениях. Экскурсия по экологической тропе сочетает в себе познание, отдых и наслаждение красотой природы, благодаря чему эффект восприятия информации усиливается мощным зарядом положительных эмоций.
5. Цель проекта: создание условий для формирования и развития экологической компетентности в детско-молодежной среде аг. Илья. Экологическая тропа - это место не только приобретения, но и пропаганды своего поведения в природном окружении. Проект «Школьная экологическая тропа» направлен на массовое вовлечение детей, подростков, молодежи аг.Илья в воспитание культуры поведения человека в природе. Социальная значимость проекта заключается в том, что при наличии школьной экологической тропы появится возможность: создать необходимые условия для общедоступного и всепогодного

повышения экологической компетентности, а также социальной активности посетителей экологической тропы через непосредственное общение с природой и наблюдения за животным и растительным миром в естественных условиях;

организовать проведение экскурсий, образовательных событий на экологической тропе для всех возможных посетителей маршрута, в том числе местных жителей, отдыхающих, случайных прохожих.

Практическая значимость проекта заключается в том, что его реализация будет осуществляться через занятия на уроках и во внеурочное время (кружки, факультативные занятия, экскурсий, повседневная активность), что будет способствовать достижению ЦУР.

6. Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта:

оборудовать школьную экологическую тропу для увеличения охвата учащихся занятиями по формированию у них основ экологической культуры;

организовать подготовку и проведение учащимися школы экскурсий, образовательных событий на тропе для посетителей;

поддерживать стабильное функционирование экологического маршрута через мониторинг тропы и исследовательскую деятельность учащихся.

формировать положительное отношение родителей к организации досуга детей и привлекать их к участию в экологических акциях и мероприятиях.

7. Целевая группа:

обучающиеся ГУО «Ильянская средняя школа имени А.А.Гримотя»;

родители и законные представители обучающихся, педагоги, жители и гости агрогородка Илья.

8. Краткое описание мероприятий в рамках проекта:

1. Создание инициативной группы учеников и учителей для создания экологической тропы. Проведение группой обследования санитарного состояния территории пришкольного участка и прилегающей территории.

2. Обследование маршрута тропы, определение объектов экскурсионного показа, мест расположения обзорных площадок и площадок для отдыха, мест установки информационных досок, указателей, макетов и других элементов оформления. Составление крупномасштабной карто-схемы маршрута с указанием всех объектов (естественных и искусственных) и перечня элементов оформления, которые нужно будет установить на маршруте, с указанием тематики содержания стендов и табличек.

На протяжении маршрута «Школьной экологической тропы» мы запланировали 10 станций, т.е. остановок для экскурсантов, где они могут более подробно ознакомиться с теми или иными природными объектами, представителями флоры и фауны, оценить экологическую ситуацию и антропогенное влияние на природу. Экскурсионные объекты (станции) «Школьной экологической тропы»:

№1 Крыльцо школы Начало маршрута;

№ 2 Природное сообщество «Школьный цветник»;

№ 3 Природное сообщество «Школьный огород»;

№ 4 Природное сообщество «Фруктовый сад»;

№ 5 Природное сообщество «Птичья столовая»;

№ 6 Природное сообщество «Лес»;

<p>№ 7 Природное сообщество «Луг»;</p> <p>№ 8 Природное сообщество «Овраг»;</p> <p>№ 9 Природное сообщество «Гнездо птицы»;</p> <p>№ 10 Природное сообщество «Ручей».</p> <p>3. Оформление и благоустройство экологической тропы: уборка мусора, расчистка мест отдыха и обзорных площадок, установка на местности всех изготовленных объектов. В начале и в конце маршрута установка информационных щитов с названием, карто-схемой экологической тропы и краткой информацией о маршруте и правилами для посетителей. На всех основных пунктах маршрута размещение табличек с номерами и названиями станций.</p> <p>Мы будем использовать следующие типы информационных текстов и знаков: общий указатель и схема тропы; правила поведения на природе; лозунги и призывы; сведения об отдельных природных объектах и явлениях; поэтические тексты, рисунки об отношении человека с природой; экологические дорожные знаки и указатели.</p> <p>4. Проведение экологического праздника, посвященного открытию экологической тропы.</p> <p>5. Проведение учащимися школы экскурсий, экологических мероприятий на тропе для посетителей.</p>
<p>9. Общий объём финансирования (в долларах США): 10 000</p> <p>Средства донора: 9 000</p> <p>Софинансирование: 1000</p>
<p>10. Место реализации проекта: Минская область, Вилейский район, аг. Илья, Государственное учреждение образования «Ильянская средняя школа имени А.А.Гримотя»</p>
<p>11. Контактное лицо: Юшко Игорь Александрович, директор Ильмянской средней школы имени А.А.Гримотя мобильный телефон: +375299359135, рабочий телефон: (801771) 33-4-40; Сайт: lya.vileyka-edu.gov.by Электронная почта: ilya@vileyka-edu.gov.by director2@tut.by</p>

State Educational Institution
«Ilya Secondary School named after A.A.Grimot»
Humanitarian project
«School ecological path»

1. Project name: «School ecological path»
2. Project implementation period: 2024-2025
3. Applying organization offering a humanitarian project: Ilya secondary A.A. Grimot school
4. Relevance of the project: On September 25, 2015, at the historic United Nations Summit, the UN Member States

adopted the 2030 Agenda for Sustainable Development (Agenda 2030), which enshrined 17 Sustainable Development Goals. President of the Republic of Belarus Alexander Grigoryevich Lukashenko signed this historic document and thereby confirmed Belarus' desire to achieve these goals, which took effect in our country on January 1, 2016. Education plays an important role in achieving the SDGs. By 2030, it is necessary to ensure that all students acquire the knowledge and skills they need for a sustainable lifestyle.

The activities of the state educational institution "Ilya Secondary School named after A.A.Grimot" are aimed at creating a system of work on the formation of skills among all participants in the educational process of rational use of energy resources, environmental sustainability of settlements, transition to economical models of energy consumption, protection and restoration of ecosystems, improvement of partnership for sustainable development. One of the most effective forms of work on environmental education of young people is the "School Ecological Path". An ecological trail is a route on the terrain specially equipped for the purposes of environmental education and upbringing. During the movement along the ecological trail, visitors receive information about ecological systems, natural objects, processes and phenomena. The tour along the ecological trail combines knowledge, relaxation and enjoyment of the beauty of nature, thanks to which the effect of perception of information is enhanced by a powerful charge of positive emotions.

5. Goals of the project:

creating conditions for the formation and development of environmental competence in the children and youth environment of Ilya.

An ecological path is a place not only to acquire, but also to promote one's behavior in the natural environment. The project "School ecological path" is aimed at mass involvement of children, adolescents, youth of Ilya in the education of the culture of human behavior in nature.

The social significance of the project lies in the fact that if there is a school ecological path, it will be possible to:

create the necessary conditions for public and all-season improvement of environmental competence, as well as social activity of visitors to the ecological path through direct communication with nature and observation of the animal and plant world in natural conditions;

organize excursions, educational events on the ecological path for all possible visitors of the route, including local residents, vacationers, occasional passers-by.

The practical significance of the project lies in the fact that its implementation will be carried out through classroom and extracurricular activities (clubs, extracurricular activities, excursions, daily activities), which will contribute to the achievement of sustainable development goals.

6. Tasks planned for implementation within the project:

equip the school ecological path to increase the coverage of students with classes on the formation of the basics of ecological culture in them;

to organize the preparation and conduct of excursions and educational events on the path for visitors by the students of the school;

to maintain the stable functioning of the ecological route through the monitoring of the path and the research activities of students.

to form a positive attitude of parents to the organization of children's leisure and to involve them in environmental actions and events.

7. Target group:

pupils of grades I-XI of Ilya secondary school, parents and legal representatives of students, teachers, residents and guests of the agro-town Ilya.

8. Brief description of the project activities:

1. Creation of an initiative group of students and teachers to create an ecological path. Conducting a group survey of the sanitary state of the territory of the school site and the surrounding area.

2. Survey of the path route, determination of the objects of the excursion display, locations of observation decks and recreation areas, places of installation of information boards, signs, layouts and other design elements. Drawing up a large-scale cartographic scheme of the route with an indication of all objects (natural and artificial) and a list of design elements that will need to be installed on the route, indicating the content of the stands and signs.

Along the route of the "School Ecological path", we have planned 10 stations, which include stops for tourists, where they can get acquainted with various natural objects, representatives of flora and fauna, assess the ecological situation and anthropogenic impact on nature in detail. Excursion objects (stations) of the "School ecological path":

1 The porch of the school The beginning of the route;

2 Natural community "School flower garden";

3 Natural community "School garden";

4 Natural community "Orchard";

5 Natural community "Bird canteen";

6 Natural community "Forest";

7 Natural community "Meadow";

8 Natural community "Ravine";

9 Natural community "Bird's Nest";

10 Natural community "Stream".

3. Design and improvement of the ecological path: garbage collection, clearing of recreation areas and observation decks, installation of all manufactured objects on the ground. At the beginning and at the end of the route, information boards are installed with the name, a cartographic diagram of the ecological path and brief information about the route and rules for visitors. Placards with station numbers and names are placed at all the main points of the route.

We will use the following types of informational texts and signs: a general sign and a trail diagram; rules of behavior in nature; slogans and appeals; information about individual natural objects and phenomena; poetic texts, drawings about the relationship of man with nature; environmental road signs and signs.

4. Holding an ecological holiday dedicated to the opening of an ecological path.

5. Conducting excursions by school students, environmental activities on the path for visitors.

9. Total amount of financing (in US dollars) 10 000\$

Donor funds: 9 000\$

Co-financing: 1000\$

10. Place of project implementation (oblast/region, city):

Minsk region, Vileika district ag. Ilya

11. Contact person:

Yushko Igor Aleksandrovich,

a school principal of Ilya secondary A.A. Grimot school

mobile phone: +375299359135,

work phone: (801771) 33-4-40;

email address: ilya@vileyka-edu.gov.by

director2@tut.by

website lya.vileyka-edu.gov.by